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 Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro, 

realizada em 19 de janeiro de 2024 

 

Aos 19 (dezanove) dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte e quatro, no edifício 

dos Paços do Concelho e na sala de sessões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal para o Quadriénio de dois mil 

e vinte e um a dois mil e vinte e cinco: o Presidente da Câmara Municipal, Manuel João 

Sampaio Tibo e os vereadores Adelino da Silva Cunha, Ana Genoveva da Silva Araújo, 

Isménia Maria Gomes Loureiro e António Manuel da Cunha Martins. ---------------------- 

Por determinação do senhor Presidente secretariou esta reunião o senhor Avelino José 

Antunes Soares, adjunto da presidência. --------------------------------------------------------- 

O senhor Presidente começou por referir a presença das crianças do Centro Escolar de 

Terras de Bouro, do Jardim Infantil de Chorense e do Jardim Infantil de Moimenta, que 

estiveram a cantar os reis no largo em frente à Câmara Municipal, tendo sido um momento 

prévio à reunião muito agradável. ----------------------------------------------------------------- 

Relembrou, também, que, conforme ata anterior, no fim desta reunião se fará a visita à 

Empresa EDIGMA, em Adaúfe. ------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, o senhor Presidente colocou a ata da reunião do dia 5 (cinco) de janeiro à 

consideração dos senhores vereadores, tendo-lhes perguntado se havia alguma correção 

ou alteração a fazer à mesma. Não tendo sido feito qualquer reparo nem solicitada 

qualquer alteração, foi esta ata posta a votação, tendo sido aprovada por unanimidade. - 

Prosseguindo e ainda no período antes da Ordem do Dia, o senhor Presidente deu 

conhecimento aos senhores vereadores das operações orçamentais e das decisões tomadas 

ao abrigo da delegação de competências da Câmara Municipal. ------------------------------ 

Depois disso, o senhor Presidente perguntou aos senhores vereadores se pretendiam usar 

da palavra para expor ou pedir esclarecimentos sobre algum assunto. Foi respondido que 

não. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Continuando, o senhor Presidente informou os senhores vereadores das atividades e 

iniciativas ocorridas e a decorrer no Município, tendo comunicado: ------------------------- 

- As comemorações do 25 (vinte e cinco) de abril e dos 50 (cinquenta anos) da sua 

ocorrência será programada em consonância com o senhor Presidente da Assembleia 

Municipal, Augusto Braga, e com a cooperação da senhora Vereadora Ana Araújo e do 

Chefe da Divisão de Turismo, Educação, Cultura e Desporto, Cristóvão Carvalho, com 

os quais irá ter, oportunamente, uma reunião preparatória. ------------------------------------ 

Também será contactada a Associação 25 (vinte e cinco) de Abril, para pedir ajuda e 

orientações sobre o tipo de iniciativas que podem ser desenvolvidas nas comemorações 

dos 50 (cinquenta) anos da Revolução. ----------------------------------------------------------- 
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Inserido nesta efeméride, será publicado um livro, com uma edição digital, reunindo a 

identificação dos militares de Terras de Bouro que participaram nas guerras das ex-

colónias. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

- No dia de Carnaval, 13 (treze) de fevereiro, irá realizar-se a corrida de cavalos que não 

pôde ser feita na feira de S. Martinho. O Gabinete de Apoio ao Agricultor está a tratar da 

organização. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo sido referido que, nesse mesmo dia, poderá haver o tradicional desfile de Carnaval 

com os alunos do Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, a senhora Vereadora Ana 

Araújo considerou que “muito provavelmente, esse desfile será no dia 9 (nove), sexta-

feira, à tarde, pois no Carnaval as escolas estão encerradas para férias”. -------------------- 

- No dia 9 (nove) de fevereiro, de manhã, haverá reunião da Comunidade Intermunicipal 

(CIM) do Cávado em Amares. --------------------------------------------------------------------- 

- Os transportes públicos passam a ser pagos através da CIM Cávado e não pela Câmara 

Municipal. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Solicitou-se uma informação ao senhor Dr. Tiago, da CIM Cávado, para saber se os 

passes para os transportes públicos estão a ser utilizados, pois custam cerca de 100,00 € 

(cem euros) cada um, tendo-se constatado que, pelo facto de estes estarem a ser 

comparticipados pelo Município a 100% (cem por cento), tem havido uma grande 

procura. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

A este propósito, a senhora Vereadora Ana Araújo pediu a palavra, tendo informado que 

“foi pedida uma listagem para se verificar se os passes têm sido usados, caso contrário 

têm que ser anulados e, dessa forma, reduzir ao encargo”. ------------------------------------ 

- O Balcão Único do Prédio (BUPI) encerrou em Terras de Bouro por não haver 

comparticipação. Noutros municípios continuaram abertos, mas, entretanto, também 

fecharam. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

A nossa candidatura deve estar a ser aprovada, pelo que, logo que tal se verifique, faremos 

as diligências necessárias para reabrirmos o BUPI em Terras de Bouro. -------------------- 

- No dia 26 (vinte e seis) de janeiro, pelas 21h30 (vinte e uma horas e trinta minutos), 

decorrerá, no Auditório Dr. Emidio Ribeiro, no Centro de Animação Turístico do Gerês, 

a apresentação dos livros “Reflexões Diárias” e “Viver a Vida depois da Morte”, da 

autoria do Padre Ricardo Esteves, que estará presente nesta sessão. Esta iniciativa da 

Associação Lírio do Gerês contará com a presença do senhor Presidente da Câmara 

Municipal, na abertura da mesma, e tem como finalidade a angariação de fundos para a 

área social. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Logo que o tempo permita, faremos uma reunião do Executivo descentralizada, para que 

também seja possível verificar a evolução das diversas obras em curso. -------------------- 

- No dia 29 (vinte e nove) de janeiro deslocar-se á ao concelho o senhor Dr. António 

Cunha, Presidente da Comissão de Coordenação Regional do Norte (CCDR-N), para falar 

de alguns assuntos de interesse e pretende levá-lo a visitar a Escola Padre Martins Capela. 

O intuito desta visita é sensibilizar para os espaços exíguos que aquela escola apresenta, 

particularmente nas áreas exteriores, e para a necessidade premente de se avançar com a 
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construção de um Centro Escolar de raiz, noutro local, que permita um melhor 

acolhimento para alunos, professores e funcionários. ------------------------------------------ 

- No dia 31 (trinta e um) de janeiro terá uma reunião com o senhor Eng.º Campilho, 

Diretor na E-Redes (EDP Distribuição), para tratar de várias situações relacionadas com 

a rede elétrica concelhia. ---------------------------------------------------------------------------- 

- Nos dias 5 (cinco), 8 (oito) e 9 de janeiro, como já é tradição, foram recebidos na Câmara 

Municipal para cantar os Reis alguns grupos de alunos de escolas da sede do Concelho, 

o Jardim de Infância do Centro de Solidariedade Social de Valdosende e o Centro de 

Atividades e Capacitação para a Inclusão (CACI) de Souto. ---------------------------------- 

-  O Município de Terras de Bouro promoveu, a 7 (sete) de janeiro, o XXIII Encontro 

Concelhio de Cantares de Natal e de Reis, evento que decorreu no Auditório Municipal. 

Este encontro contou com a participação da Banda Musical de Carvalheira, da Escola de 

Música de Carvalheira, do Grupo dos Pequenos Cantores de Chorense, do Grupo Coral 

de São Bento da Porta Aberta – Rio Caldo, do Grupo de Jovens da Paróquia de Souto, do 

Grupo de Jovens da Igreja Evangélica Metodista de Valdosende, da Associação 

Sociocultural e Desportiva de Paradela - Valdosende, dos “Amigos de Carvalheira”, do 

Grupo Desportivo de Valdosende, da Comissão de Festas da Igreja Metodista de 

Valdosende, do Grupo Coral e Paroquial de Souto e do Rancho Folclórico de Guardenha 

- Gondoriz. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

O público, que encheu o auditório, teve oportunidade de participar e assistir a uma tarde 

musical que assinalou a tradição das Janeiras e promoveu o convívio entre os 

terrabourenses. --------------------------------------------------------------------------------------- 

- No dia 12 (doze) de janeiro, na sede do Grupo Cultural, Desportivo e Recreativo de Rio 

Caldo, houve uma atuação dos alunos da Escola de Música de Terras de Bouro, dos polos 

de Rio Caldo e do Gerês, sendo esta iniciativa integrada nos cantares dos Reis que a 

Câmara tem promovido e apoiado. ---------------------------------------------------------------- 

Neste contexto, o senhor Presidente disse que, no futuro, poder-se-á envolver os pais das 

crianças das escolas nesta iniciativa e, inclusivamente, criar junto dos funcionários do 

Município um grupo musical, que também venha a participar no cantar dos reis. --------- 

- Decorreu no dia 17 (dezassete) de janeiro, no Auditório Municipal, a sessão oficial de 

entrega do apoio de Incentivo à Natalidade. ----------------------------------------------------- 

Relativamente à comparticipação de 1.000,00 € (mil euros), que estão a ser atribuídos no 

âmbito desse incentivo, esclareço que 750,00 € (setecentos e cinquenta euros) são encargo 

da Câmara Municipal e destinam-se à aquisição, no comércio local e farmácias, de 

produtos de puericultura, e 250,00 € (duzentos e cinquenta) euros é uma comparticipação 

monetária que resulta de um protocolo, sustentado na Lei do Mecenato Social, que foi 

estabelecido com a Mesa da Irmandade de São Bento da Porta Aberta. --------------------- 

- No dia a 16 (dezasseis) de janeiro participou em duas reuniões, uma com os taxistas do 

concelho e outra com as/os comerciantes de São Bento da Porta Aberta. Os taxistas do 

Concelho, no essencial, vieram lembrar a comparticipação devida pela Câmara Municipal 

pela publicidade que ostentam nos veículos de táxi e solicitaram apoio para a colocação 
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de taxímetros que, de acordo com a legislação, vão ter que adquirir e, segundo os mesmos, 

representa um encargo significativo. -------------------------------------------------------------- 

As/oscomerciantes de São Bento da Porta Aberta, através de uma exposição, 

manifestaram o seu “descontentamento e desacordo pelo aumento exagerado da fatura de 

resíduos sólidos” e solicitaram a sua “revisão, com o objetivo de baixar o valor faturado 

mensalmente”. --------------------------------------------------------------------------------------- 

Nesta reunião, onde também estiveram a senhora Dr.ª Ana Correia e Dr.ª Fernanda 

Correia, do Gabinete de Apoio Jurídico, e a senhora Eng.ª Liliana Azevedo, responsável 

do Gabinete de Águas e Saneamento, foi-lhes explicado que o aumento do tarifário é 

determinado pela Entidade Reguladora dos Serviços de Águas e Resíduos (ERSAR), não 

tendo o Município qualquer intervenção ou possibilidade de alterar os valores da Taxa de 

Gestão de Resíduos (TGR). Igualmente, foi-lhes dito que esta Câmara Municipal, em 

atenção aos problemas gerados pelo agravamento do contexto macroeconómico, decidiu 

não atualizar o tarifário do serviço de água, saneamento e resíduos para o ano de 2024 

(dois mil e vinte e quatro). -------------------------------------------------------------------------- 

- Apresentado um voto de pesar pelo falecimento do pai da funcionária, Carla Dias, que 

presta serviço na Escola Padre Martins Capela e pelo pai da senhora Diretora do 

Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro, Virgínia Gomes. ------------------------------- 

- As obras de requalificação nas casas de banho da Casa dos Bernardos, em Santa Isabel 

do Monte, serão entregues brevemente, tendo sido apresentado um orçamento de 

34.891,26 € (trinta e quatro mil oitocentos e noventa e um euros e vinte e seis cêntimos).  

- Promoveu-se uma reunião com os responsáveis pela Vezeira da freguesia de Rio Caldo, 

tendo em vista a criação de uma associação com a Vezeira da freguesia de Vilar da Veiga. 

Foi entregue um dossier ao senhor Amaro Cosme Ribeiro, representante da Vezeira de 

Rio Caldo, com a documentação que foi necessária para a candidatura da Vezeira de Vilar 

da Veiga a Património Nacional, o qual lhes poderá servir de orientação para avançar com 

igual candidatura da Vezeira de Rio Caldo. ------------------------------------------------------ 

- Dado conhecimento de uma informação relativa aos imóveis afetos à Escola Profissional 

Amar Terra Verde (EPATV), cujo teor se reproduz na integra: -------------------------------- 

“O Município de Terras de Bouro detém uma participação de 9,98% no capital da 

sociedade “Amar Terra Verde, Lda.”. ------------------------------------------------------------- 

Esta participação, que até ao ano de 2013 era de 20%, resulta da alienação, por aumento 

de capital, de 51% do capital daquela sociedade, aprovada em Assembleia Municipal de 

08/02/2013, sob proposta da Câmara Municipal de 28/12/2012. ------------------------------  

Das condições gerais de alienação aprovadas, consta no ponto 12.3, de forma clara e 

inequívoca, que a “Sociedade não é proprietária de quaisquer bens imóveis, sendo que 

todos os espaços afetos à sua laboração e atividade são propriedade dos Municípios de 

Vila Verde, Amares e Terras de Bouro”, -------------------------------------------------------- 

Em reunião da Câmara Municipal de 28/06/2013, foi aprovada a adjudicação da alienação 

do capital à sociedade “Val d’Ensino, Limitada”, (conforme consta no ponto 15 (quinze) 

da Ordem de Trabalhos). ---------------------------------------------------------------------------- 
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Até ao exercício económico de 2014, o Município de Terras de Bouro transferiu para a 

Amar Terra Verde, € 1.063.418,82 (Um milhão, sessenta e três mil, quatrocentos e dezoito 

euros e oitenta e dois cêntimos), a título de comparticipação da construção dos edifícios 

da EPATV. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

As transferências efetuadas foram sendo registadas na contabilidade municipal como um 

bem do seu património sob a rubrica “Investimentos em imóveis” até que, no 

encerramento do exercício económico de 2014, aquele montante foi anulado por 

indicação da Sociedade de Revisores de Contas. ------------------------------------------------ 

Decorridos seis anos desde a tomada de posse deste executivo municipal (em dois 

mandatos) e após inúmeras diligências para esclarecimentos e consequente registo dos 

edifícios a favor dos municípios de Amares, Vila Verde e Terras de Bouro, sem qualquer 

resultado alcançado, na próxima semana, endereçarei às Câmaras Municipais de Amares 

e de Vila Verde, por correio registado com aviso de receção, as cartas solicitando o 

averbamento aos registos daqueles imóveis, no sentido de constar a titularidade de 20% 

a favor do Município de Terras de Bouro, conforme anexos I e II, respetivamente.”------- 

- No dia 27 (vinte e sete) de janeiro a Associação “Nova Vida”, da freguesia da Balança, 

levará a palco, no Auditório Municipal de Terras de Bouro, a peça de teatro “Noite de 

Consoada Num Ato”. -------------------------------------------------------------------------------- 

- Foram enviados ofícios às Câmaras de Chaves e de Vila Pouca de Aguiar, no sentido de 

as sensibilizar para a apresentação de candidatura das vias romanas que atravessam 

aqueles municípios a Património Mundial da Unesco, dando assim mais força à 

candidatura já apresentada por Terras de Bouro. ------------------------------------------------ 

- Na Ordem de Trabalhos serão postas a votação as propostas de apoio para o ano de 2024 

(dois mil e vinte e quatro) para as seguintes associações/instituições: ----------------------- 

 - Banda de Música de Carvalheira, 36.000,00 € (trinta e seis mil euros), pagos em 

duodécimos de 3.000,00 € (três mil) euros; ------------------------------------------------------ 

- Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Terras de Bouro, 45.000,00 € 

(quarenta e cinco mil euros), pagos em duodécimos de 3.750,00 € (três mil setecentos e 

cinquenta euros). De acordo com o nº 4 do artigo 31.º do Código do Procedimento 

Administrativo (CPA), o senhor Presidente e o senhor Vice-Presidente não estarão no 

momento da discussão e votação deste ponto, por pertencerem à Direção desta 

Associação; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Associação Florestal do Cávado, 35.500,00 € (trinta e cinco mil e quinhentos euros). 

Esta comparticipação será transferida trimestralmente e terá lugar no primeiro mês do 

trimestre respetivo. Mediante proposta de intervenção a fornecer pelo Município, esta 

Associação prestará serviço durante 77 (setenta e sete) dias nas áreas que forem indicadas, 

o que acontecerá fora do período critico de incêndios; ----------------------------------------- 

- Associação Florestal do Vale do Homem, 53.500,00 € (cinquenta e três mil e quinhentos 

euros). Esta comparticipação será transferida trimestralmente e terá lugar no primeiro mês 

do trimestre respetivo. Mediante proposta de intervenção a fornecer pelo Município, esta 
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Associação prestará serviço durante 105 (cento e cinco) dias nas áreas que forem 

indicadas, o que acontecerá fora do período critico de incêndios; ---------------------------- 

- Associação Desportiva, Recreativa e Cultural de Terras de Bouro, será atribuído um 

apoio de 375,00 € (trezentos e setenta e cinco euros) por cada um dos escalões de 

formação (juniores, juvenis, iniciados, infantis, benjamins, traquinas ou petizes), entre os 

meses de 1 (um) de setembro de 2023 (dois mil e vinte e três) e 31 (trinta e um) de maio 

de 2024 (dois mil e vinte e quatro), desde que os atletas estejam inscritos na Associação 

de Futebol de Braga; -------------------------------------------------------------------------------- 

- Apoio financeiro às Delegações da Cruz Vermelha Portuguesa do Município de Terras 

de Bouro para o ano de 2024 (dois mil e vinte e quatro): -------------------------------------- 

1- Delegação do Gerês, 9.000,00 € (nove mil euros), pago em duodécimos de 750,00 

€ (setecentos e cinquenta euros); --------------------------------------------------------- 

2- Delegação de Rio Caldo, 15.000,00 € (quinze mil euros), pago em duodécimos de 

1.250,00 € (mil duzentos e cinquenta euros); ------------------------------------------- 

3- Delegação de Moimenta, 12.000,00 € (doze mil euros), pago em duodécimos de 

1.000,00 € (mil euros). --------------------------------------------------------------------- 

- Associação Gerês Viver Turismo (GVT), apoiar com uma quantia de 30.000,00 € (trinta 

mil euros) durante o ano de 2024 (dois mil e vinte e quatro), sendo a transferência efetuada 

mensalmente em duodécimos de 2.500,00 € (dois mil e quinhentos euros). Esta 

comparticipação tem por objetivo a promoção e animação turística do concelho, bem 

como a organização de atividades que para isso concorram. ---------------------------------- 

Depois destas informações o senhor Presidente voltou a perguntar aos senhores 

vereadores se queriam usar da palavra, ao que foi respondido que não. --------------------- 

Retomando a palavra, o senhor Presidente deu conta que a Revisão do Plano Diretor 

Municipal (PDM) se encontra em fase de conclusão. Referiu que as situações de Reserva 

Agrícola Nacional (RAN) e da Reserva Ecológica Nacional (REN) colocadas às entidades 

intervenientes neste processo estão aprovadas, verificando-se que o Programa Especial 

do Parque Nacional da Peneda Gerês (PEPNPG) será aprovado brevemente e o Programa 

Especial da Albufeira da Caniçada (PEAC) ainda tem situações por resolver. -------------- 

Prosseguindo, o senhor Presidente deu conhecimento de um projeto para um 

empreendimento turístico, que está em fase de conclusão procedimental e que será para 

concretizar junto ao edifício/sede do Grupo Cultural, Desportivo e Recreativo de Rio 

Caldo. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Seguidamente, o senhor Presidente apresentou um Powerpoint com os projetos 

executados e em curso, referenciando o valor global da obra, a verba que foi conseguida 

através do Banco Europeu de Investimento (BEI) e a verba aplicada através do orçamento 

Municipal, conforme tabela apresentada no Anexo III desta ata e da qual faz parte 

integrante. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Neste contexto, o senhor Presidente informou que houve um aumento significativo de 

fundos comunitários, tendo passado dos 4.000.000,00 € (quatro milhões de euros) 

inicialmente previstos para 10.000.000,00 € (dez milhões) no fim do exercício. ----------- 
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Ainda no que se refere a obras, o senhor Presidente abordou a situação da segunda fase 

da Ecovia do Homem, o processo de lançamento da terceira fase dessa ecovia, cujo 

encargo ultrapassa os 400,000,00 € (quatrocentos mil euros) e o traçado do Ecotrilho- 

Homem – Ribeiro de Rodas, cujo projeto está a ser desenvolvido. -------------------------- 

Entretanto, o senhor Presidente chamou a esta reunião o senhor Dr. Cristóvão Carvalho, 

chefe da Divisão de Turismo, Educação, Cultura e Desporto, o qual falou sobre uma 

Aplicação Móvel (APP - Android/IOS) que está a ser criada para divulgação da Geira 

Romana em Terras de Bouro e através da qual será possível percorrer o vasto património 

histórico e cultural da Via XVIII de Antonino. -------------------------------------------------- 

Voltando a tomar a palavra, o senhor Presidente agradeceu ao senhor Dr. Cristóvão a 

informação prestada, tendo concluído dizendo que, na próxima reunião, dará conta do 

ponto da situação das intervenções ao nível das águas residuais, que foram subsidiadas 

com 1.000.000,00 € (um milhão de euros) pelo Fundo Ambiental. --------------------------- 

Tendo perguntado, de novo, aos senhores vereadores se queriam usar da palavra, foi 

respondido que não. --------------------------------------------------------------------------------- 

Sendo onze horas e quarenta e cinco minutos e não havendo mais nada a tratar, o senhor 

Presidente da Câmara Municipal deu por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente 

ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada nos termos da lei. ----------------------- 
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EX.MO SENHOR 

PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

AMARES 

Dr. Manuel Moreira 

 

Assunto: Imóveis utlizados na atividade letiva da Escola Profissional Amar Terra Verde, 

Lda – averbamento de 20% a favor do Município de Terras de Bouro. 

 

MUNICÍPIO DE TERRAS DE BOURO, pessoa coletiva n.º 506 907 619, com sede na 

Praça do Município, 4840-100 Terras de Bouro, vem consignar o seguinte: 

 

I – Conforme é do conhecimento de V. Exª, em 2013 ocorreu o processo de aumento de 

capital da sociedade “Escola Profissional Amar Terra Verde, Lda”, com a entrada de um 

nóvo sócio. 

 

II – Os imóveis correspondentes aos polos de Amares e Vila Verde nunca chegaram a 

estar titulados em nome da referida sociedade, tendo – de resto - essa questão sido 

expressamente ressalvada no Regulamento que disciplinou o aumento de capital. 

 

III – Sucede que, após o aumento de capital, os Municípios de Amares e Vila Verde 

passaram a reivindicar um direito de propriedade único e exclusivo sobre os imóveis 
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onde a referida sociedade desenvolveu a sua atividade letiva nos respetivos concelhos, 

não tendo em conta o contributo do Município de Terras de Bouro no investimento 

correspondente a tais imóveis. 

 

 

IV – Assim, pretende o Município de Terras de Bouro que os Municípios de Amares e Vila 

Verde façam refletir a quota-parte do contributo do Município de Terras de Bouro em tais 

investimentos, assegurando-lhe a contitularidade do direito sobre os imóveis na 

proporção da sua participação no capital (20%) até ao processo que concretizou o 

supramencionado aumento de capital. 

 

V – Atento o exposto solicita-se que V. Exª. se pronuncie sobre a pretensão ora 

consignada, no prazo de trinta dias a contar da receção da presente comunicação, 

concretizando o averbamento da referida quota sobre o imóvel em causa, a favor do 

Município de Terras de Bouro. 

 

V – Caso o prazo indicado não se mostre suficiente, está o Município de Terras de Bouro 

recetivo para considerar prazo diverso, contanto que dentro daquele prazo seja emitido 

documento idóneo onde os Municípios de Amares e Vila Verde reconheçam, de forma 

expressa, o direito do Município de Terras de Bouro supra reivindicado e, ainda, o 

compromisso de procederem à necessária formalização num prazo que se mostre 

razoável. 

Com elevada estima e consideração, 
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Terras de Bouro, 23 de janeiro de 2024 

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

 

(Manuel João Sampaio Tibo) 
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EX.MA SENHORA 

PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE VILA 

VERDE 

Dr.ª Júlia Fernandes 

 

Assunto: Imóveis utlizados na atividade letiva da Escola Profissional Amar Terra Verde, 

Lda – averbamento de 20% a favor do Município de Terras de Bouro. 

 

MUNICÍPIO DE TERRAS DE BOURO, pessoa coletiva n.º 506 907 619, com sede na 

Praça do Município, 4840-100 Terras de Bouro, vem consignar o seguinte: 

 

I – Conforme é do conhecimento de V. Exª, em 2013 ocorreu o processo de aumento de 

capital da sociedade “Escola Profissional Amar Terra Verde, Lda”, com a entrada de um 

novo sócio. 

 

II – Os imóveis correspondentes aos polos de Amares e Vila Verde nunca chegaram a 

estar titulados em nome da referida sociedade, tendo – de resto - essa questão sido 

expressamente ressalvada no Regulamento que disciplinou o aumento de capital. 

 

III – Sucede que, após o aumento de capital, os Municípios de Amares e Vila Verde 

passaram a reivindicar um direito de propriedade único e exclusivo sobre os imóveis 

onde a referida sociedade desenvolveu a sua atividade letiva nos respetivos concelhos, 
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não tendo em conta o contributo do Município de Terras de Bouro no investimento 

correspondente a tais imóveis. 

 

IV – Assim, pretende o Município de Terras de Bouro que os Municípios de Amares e Vila 

Verde façam refletir a quota-parte do contributo do Município de Terras de Bouro em tais 

investimentos, assegurando-lhe a contitularidade do direito sobre os imóveis na 

proporção da sua participação no capital (20%) até ao processo que concretizou o 

supramencionado aumento de capital. 

 

V – Atento o exposto solicita-se que V. Exª. se pronuncie sobre a pretensão ora 

consignada, no prazo de trinta dias a contar da receção da presente comunicação, 

concretizando o averbamento da referida quota sobre o imóvel em causa, a favor do 

Município de Terras de Bouro. 

 

V – Caso o prazo indicado não se mostre suficiente, está o Município de Terras de Bouro 

recetivo para considerar prazo diverso, contanto que dentro daquele prazo seja emitido 

documento idóneo onde os Municípios de Amares e Vila Verde reconheçam, de forma 

expressa, o direito do Município de Terras de Bouro supra reivindicado e, ainda, o 

compromisso de procederem à necessária formalização num prazo que se mostre 

razoável. 

 

Com elevada estima e consideração, 
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Terras de Bouro, 23 de janeiro de 2024 

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

 

(Manuel João Sampaio Tibo) 
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Anexo III 
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